

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, DOMINGO 11 DE JULIO DE 1880.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración. c. Santa Elena, 5

NUM. 650.

Narciso Guillen,

traslada su Establecimiento de quincalla y ferreteria á la calle de S. Nicolás número 8.

A los fabricantes.

En la fábrica de paños de D. Jaime Aparicio y Lopez, hay de venta grasa ó roña para hacer jabon de abatanar.

Aviso interesante.

En los acreditados talleres de construcción de los Sres. Tomas Aznar y Hermanos, calle de Sta. Elena núm. 1, se ha recibido un completo y variado surtido de metros y medios metros de madera, escalonados de bronce, hierro y laton, apropósito para as tiendas y demás establecimientos de comercio, cuyas medidas se venden á precios escesivamente económicos.

Rafael Coderch,

trasladará su taller de sastreria desde el día 1.º del próximo mes de Agosto, á la calle de San Lorenzo núm. 27 piso principal.

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño, cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las seis de la mañana, hasta las 9 de la noche.

Esta semana se cierra el Bazar Valenciano de Manuel Such,

y por concluir la existencia de abanicos se han rebajado los precios

Seccion local.

Seria muy conveniente que la autoridad dispusiera, cuando se lleve á enterrar alguna caballeria muerta, que asistiera al enterramiento un agente ó delegado que cuidara de que la inhumacion se hiciera convenientemente y á bastante profundidad, pues recordamos que el año último se desarrollaron algunas enfermedades en determinadas heredas de este término, á consecuencia de un foco de infeccion que se produjo con el abandono de unos cadáveres de caballerias que entraron en descomposicion al aire libre, infestando la atmósfera.

De Real orden se ha dispuesto que se exceptue del pago del impuesto de consumos todo el combustible que se emplee en cualquier clase de fabricacion.

Brillantemente ha cerrado el periodo de exámenes de los establecimientos de enseñanza de esta ciudad, la Academia de 2.ª enseñanza que dirige el reputado profesor D. José Blanquer. De 129 inscripciones de matrícula que tiene la Academia, se han celebrado esta semana, 90 exámenes en el Instituto provincial, quedando los restantes para los exámenes extraordinarios de Septiembre, y de dichos 90 examinados, que han tenido que ir á sufrir los ejercicios á la capital por hallarse matriculados en enseñanza doméstica, 15 han tenido la calificación de sobresalientes, 20 la de notables, 31 la de buenos, y 23 la de aprobados, quedando solamente uno suspenso. Además de este resultado altamente satisfactorio, ha obtenido dos premios en los ejercicios de

oposicion, en las asignaturas de Retórica y Poética ó Historia Natural, el aprovechado alumno del Sr. Blanquer, D. Fernando Gordillo é Izquierdo, hijo de profesor de la Escuela de párvulos de esta ciudad, siendo doblemente estimable este triunfo si se tiene en cuenta que á disputar los citados premios acudieron los mas aventajados discípulos del colegio que los R. R. P. P. de la Compañia de Jesús tienen establecido en Orihuela.

En el presente curso han terminado sus estudios en la Academia del Sr. Blanquer, ocho jóvenes, cuatro de los cuales acaban de ser graduados Bachilleres, y los otros esperan efectuarlo en el próximo mes de Setiembre.

Ante las muestras que el Sr. Blanquer dá de su suficiencia para la enseñanza, y de los grandes frutos que en la misma obtiene, no podemos menos de felicitarle, alentándole á que dé mayor impulso á su establecimiento hasta ponerlo á la altura que le corresponde.

Lejos de disminuir, cada vez es mayor el entusiasmo que nuestros paisanos demuestran por los conciertos de la Glorieta, cuyo fin benéfico los recomendaria por si solos, si á ello no hubiera que agregar los atractivos que el local y la música ofrecen y los alicientes del kiosco con sus multiples y valiosos lotes.

2349 entradas nada ménos, se espendieron la noche del 9 por este concepto, 939 reales y 80 céntimos, que unidos á los 4.956 reales que se recaudaron en el kiosco, arrojan un total de productos en la noche, de 5895 reales y 80 céntimos.

La banda de la música Novísima, á cuyo cargo estuvo la parte instrumental de la velada, obtuvo aplausos, mereciendo los honores de la repeticion alguna de las obras que se ejecutaron,

Con menos concurrencia que otros años, aunque era bastante numerosa, se celebró ayer mañana la anunciada misa de requiem en sufragio de las victimas de los sucesos de 1873, presidiendo el acto el M. I. Ayuntamiento que asistió en corporacion con sus maceros.

La sublime misa del Maestro Eslava, que se ejecutó, fué interpretada por la orquesta y capilla de cantores de la música Nueva con una afinacion y de una manera tan perfecta como nunca la habíamos oido en nuestros templos, siendo mas de notar este resultado, si se atiende á la rapidez con que se ha tenido que reorganizar la orquesta despues de las diferencias de todo Alcoy conocidas, que dieron origen á la formacion de la música Novísima. El director de la música Nueva Sr. Valor ha dado una nueva prueba de las excelentes condiciones que, para el cargo que desempeña, reúne, y de su buen gusto artístico.

Segun tenemos anunciado, esta noche habrá concierto en la Glorieta, siendo la entrada gratis. La banda de la música Nueva ejecutará las obras siguientes: 1.º Paso doble; 2.º La sota de copas, polka, Fahrbach; 3.º Los baños de Diana, redova, Calvist; 4.º Paso doble de Lavischky; 5.º Wals de Godfrey; 6.º Mercedes, mazurka, Calvist; y 7.º Marcha de alienzén, Wagner.

Estado del tiempo.

Bajo la influencia de las dos depresiones que cruzan respectivamente el centro de Europa y el Mediterráneo, disminuyen las presiones en la Peninsula: la perturbacion secundaria situada en Teruel

y Soria se hace más enérgica; se han enablado los vientos del Noroeste y se han iniciado las lluvias en el litoral del Norte. Las líneas de altas presiones están situadas en el Occéano y Mediterráneo, y el mal tiempo predomina en el Norte y centro de Europa. Continúan las probabilidades de lluvias y aun de tempestades que podrán extenderse á la region central.

El jueves, la mayor presion—766 milímetros—pasaba por Palma La menor—756—estaba circunscrita á Teruel. Las curvas de nivel están cerradas y concéntricas, y las presiones decrecen del litoral al centro. Cielo cubierto en el Norte, casi despejado en el resto. Lluvia en Bilbao y Oviedo. Vientos del Sudoeste y Noroeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 29 grados en Albacete y Alicante. Menor, 15 en Oviedo. Máxima en Madrid, 33. Mínima, 17. Movido el Océano. Tranquilo el Mediterráneo.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—El Sto. Angel Cus. todio y S. Pio I p. mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Juan Gualberto, abad y fund.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Solemne funcion en honor de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, por su ilustre cofradia. A las 7 de la mañana misa de comunion general. A las 9 se descubrirá á S. D. M. y se cantará la misa mayor á toda orquesta, estando encargado del panegirico el Dr. D. Francisco Navarro cura de S. Mauro; concluida la misa mayor en accion de gracias por la mayoracion del Altar de la Preciosa Sangre y Sto. Sepulcro. Por la tarde á las 4 se manifestará á S. D. M. y se rezará el Rosario, lectura, sermon, por el Dr. D. Jaime Pajaron Arcobispo, letania y Reserva solemne, con bendicion del Sano Sacramento.

Parroquia de S. Mauro y S. Francisco.—Misa conventual á las 9 y por la tarde hora con sermon por el Sr. Cura.

Iglesia de Sto Sepulcro.—Solemne novenario y cuarenta horas á Maria Santísima del Cármen.—Segundo dia de Novenario. Por la mañana á las sies, se celebrará una misa rezada, acompañada de armonium. Por la tarde á las 4 se manifestará á S. D. M. se sejará el rosario á Maria Santísima, seguirá la meditacion predicando don Miguel Vilaplana Pbro. concluyendo con los gozos cantados y reserva.

Para mañana.—Tercero de novenario como el dia anterior, empezando el ejercicio á las 7 y media.

Correo de Madrid

Correspondencia particular de Madrid

9 Julio.

Asuntos de verdadero interés, especialmente para la isla de Cuba, se ventilaron ayer en el Consejo de ministros, y uno de ellos es el de la inmigracion de españoles en aquella isla.

A este pensamiento no se ha dado todavía forma práctica, pero ya se expuso ayer en Consejo la idea de conceder la exencion del servicio de las armas á los jóvenes que quisieran trasladarse á Cuba para dedicarse allí á las faenas agricolas.

La terminacion, muy próxima sin duda alguna, de la guerra civil en la grande Antilla y las modificaciones que en la organizacion del trabajo ocasionará la desaparicion de la esclavitud, son motivos suficientes para que se piense en reformas que afiancen la dominacion española en dicha isla.

Las personas conocedoras del pais, aseguran, que lo primero que hay que hacer en Cuba son dos grandes carreteras que en forma de aspa la crucen en toda su longitud, y un ferro carril central.

Estas vias de comunicacion impedirian que tomase desarrollo cualquiera revolucion en lo porvenir, y contribuiria extraordinariamente á aumentar los elementos de produccion de la isla, facilitando la exportacion.

La inmigracion española se verificaria de un modo considerable y sin necesidad de concesion de privilegios, si los terrenos baldios de Cuba y susceptibles de cultivo se dieran para la explotacion á grandes compañías agricolas capaces de reunir el capital necesario para el desarrollo de la produccion agricola en grande escala y con la condicion de que ocupasen en estos trabajos, hombres blancos peninsulares é insulares, por medio de contratas que asegurasen á estos trabajadores una propiedad al cabo de cierto número de años sujeta á censo redimible.

La inmigracion debiera procurarse no solo de hombres jóvenes que cuando han reunido algun capital vuelvan á la peninsula para establecerse aquí definitivamente, sino de familias que constituyeran un aumento permanente de la poblacion peninsular en Cuba.

Es de suponer que todos estos puntos y otros muchos de especial interés para Cuba se estudien detenidamente por el gobierno antes de llevarlos á la práctica.

Sigue la escasez de noticias de carácter político. El tema de si los fusionistas irán ó no á las elecciones, está ya agotado.

Para tener algo de que hablar ha ocurrido á algunos periódicos decir que deben ser disueltas las actuales Cortes. No hay razon ninguna para suponer que piense en tal cosa el gobierno, y respecto á las oposiciones claro es que si fueran llamadas al poder la primera medida que propondrian á S. M. seria el decreto de disolucion del actual parlamento.

Los liberales dinásticos que tienen asiento en las Cámaras, ni ahora ni en ningun caso pedirán que el actual ministerio ni ningun otro responsable de los negocios.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Lóndres 9.

En la sesion celebrada anoche por la Cámara de los Comunes, el primer ministro M. Gladstone, contestando á una interpelacion de M. Welff sobre la cuestion de Turquía, dijo que la política inglesa habla tenido y tiene por objeto conseguir cuanto sea posible el fiel cumplimiento del tratado de Berlin.

Sobre este punto, añadió, hemos procurado marchar, de acuerdo con las demás potencias.

Hablando luego de la conferencia de Berlin, declaró que las decisiones tomadas por la misma respecto á Grecia no han sido notificadas aun á la Puerta; «Pero como siempre el gobierno turco, obrando en esto muy cuerdate, se somete al juicio de las potencias, cuando estas se encuentran realmente unidas, creemos que seria hacer poco favor á la Puerta el suponer que opondrá resistencia á los acuerdos unánimes de las grandes potencias»

(AGENCIA FABRA).

Madrid 10 de Julio.

El presidente del Consejo de Ministros Sr. Cánovas del Castillo ha salido hoy para la Granja.

Mañana llegará á dicho real sitio S. A. la princesa de Asturias. La reina Isabel irá tambien á reunirse con su familia dentro de breves dias.

BOLSA DE HOY. Consolid 3 por 100 13 50.

Pérdida.

Anteayer por la mañana se extravió un sombrero de paja, desde la plaza de San Agustin á la calle de San Nicolás.

Al que lo presente en esta Administracion se le gratificará.

PARA REGALO.

En la FÁBRICA DE JUGUETES de Miguel Santon- a Cantó, calle S. Nicolás n.º 15 triplicado, hay una porción de juguetes apropiados para regalar al kiosco que la Junta de Beneficencia piensa abrir en la Gio- rieta las noches de concierto. Las personas que quieran surtirse de algunos, siendo para el objeto arriba espre- sado, podrán adquirirlos a precio de factura, con objeto de contribuir por todos medios al mejor éxito de tan laudable propósito. (oi)

IMPRESION

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de tra- bajos pertenecientes al ramo de impresion, como: Factu- ras, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defun- cion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiado- res letras, Muestrarios de paños, Carteles para funcio- nes de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran bara- nra de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

5, Santa Elena, 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, en- tresuelo (esquina del Piñón).
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agus- tin, 20.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 20, esquina a la calle Mayor Al- coy.
Constructor de cajas carton.	Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Drogueria, paquetería, ultra- marinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Sombrerías. D. Agustín Jarque, Mercado 10. D. Carlos Garrido, Mercado 33, es- quina a la de s. Francisco.
Farmacias. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suce- so de mallot.)	Sastrería. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. crenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Tejidos. D. José Boixader, Mercado 2 d.º
Loza y cristal. Sres. Nunez y Martinez, s. Mateo 14, (La Perla.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. Sra. V.ª de Miguel Garcia, s. Fran- cisco 14, esquina a la de s. Mauro.
Modas. D. Antonio Muñoz, sastrer, s. Lo- renzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA- TRO reales cada mes segun las lineas.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS. al CLERO, DENTISTAS. INGENIEROS y otras per- sonas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera di- rigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuita- mente las noticias necesari- as sobre la Universidad. (la)

Carne de ternera.

A 6 1/2 rs. el kilo con hueso y a 8 1/2 sin él, se vende en la mesa de Fer- nando Busquier.

Se vende

una estanteria con crista- les y mostrador, en la casa núm. 23 de la calle del Mer- cado de esta ciudad, donde darán razon.

PELUQUERIA.

EMETERIO LARIO ha trasladado la suya desde la balle de la Escuela a la del Mercado (esquin. del Piñón) entresuelo. (la)

Venta.

De un carrito que sirve para carga y para montar. Darán razon en la Adminis- tracion de este periódico. (ot)

Rafael Valls

S. Cristóbal 2
PELUQUERIA.
GRAN BARATO en año- didos, desde 10 rs. hasta 30 clases superiores.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conserva- cion. Darán razon en la Ad- mon de este periódico.

Consignaciones, tránsitos

COMISIONES

DE COMPRA Y VENTA.

EMBARQUES.

Representacion de Fábricas extranjeras.

Delegacion de la compañía

de Seguros maritimos,

LA REUNION.

ADOLFO LLORET.

Mendez Nuñez, 9, Alicante.

PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 90 rs.—Cántaro 26 rs.—Micheta 14 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.

Drogueria del Moro, Plaza de san Agustin. (ac)

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abo- nados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Adminis- trador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

EL SERPIS.

Se publica todos los días menos los domingos & festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

DROGUERIA

DEL

NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un com- plecto y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos su- mamente nuevos y caprichosos, desde 2 a 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles a los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas. (ot)

TIENDA DE LA PURISIMA

DE

JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de re- cibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, va- riedad en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages. Cretonas, Zarazas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs.

Y una infinidad mas de articulos, todos a precios muy reducid. s.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Ecle- siásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

VERDADERO RETRATO

DE

Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionada profun- damente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vió a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs —Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, re- cibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

SOMBRAS.

Magnífico Album. con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de ani- males a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imágen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs —Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Direc- tor de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Bar- celona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

Curacion de las fiebres intermitentes

POR LAS

Píldoras Febrifugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las far- macias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. (ca)

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el em- pleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillan- tina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (ol)

ALCOY 11 DE JULIO DE 1880.

LA SEMANA.

Lo dije en mi anterior revista, y lo reitero: Alcoy no parece Alcoy, tantos son los alicientes y distracciones que nos ofrece. Por ser tan inusitados, temiéndome festoy que se malogren, y venga la envidia ó la malevolencia, á sembrar la zizaña en el campo de nuestras alegrías, que es condicion humana, triste pero cierta, que no hay dicha ni placer completos.

Sabido es que en todo ha de haber opiniones y que la unanimidad de pareceres es poco menos que imposible, de manera que para que unos estén satisfechos, ha de haber por fuerza descontentos; pero tambien es verdad que á veces deben sacrificarse los resentimientos, las predisposiciones, las antipatías y toda suerte de malas pasiones ó simples sentimientos, en aras de la abnegacion, y una de esas ocasiones en que tal debe hacerse es la que nos ofrecen los conciertos de la Glorietta.

Un fin humanitario y generoso los inspira, la Caridad los ampara, es su egida, y no es de creer que haya nadie que intente hacer alarde de sentimientos bastardos, conspirando contra lo que todos anhelamos y ha de ser el consuelo de los desvalidos. Fiado en esta creencia, aun mantengo viva la esperanza y procuro acallar los temores de que se malogren nuestras alegrías y nuestras agradables y plácidas distracciones.

Tres conciertos y la solemnidad del repartimiento de premios, son mucha tela para tan poco hombre; quiero decir, son demasiado asunto para mi pluma y para el corto espacio de que puedo disponer, y por eso, como el protagonista de *La Puta de Cabra*: «Ya que Doña Leonor me ha dado un nuncio generosamente á la mano de Doña Leonor, ó lo que es lo mismo, dejo de escribir nada sobre tantos y tan indescriptibles asuntos.

El presente es risueño, nuestra vida se desliza suavemente entre música, flores, color y aroma; pero en lontananza aún se divisa el pavoroso fantasma de amargos tiempos pasados, sobre los que el olvido vá echando su negro velo.

En recuerdo de los que ya no son y perecieron victimas del hado en dias nefastos, deposito en su tumba una lágrima y una siempreviva.

VERSOS DE ORO DE PITÁGORAS. (1)

Sobre todas las cosas honra á los dioses inmortales; como establecidos por la ley.

Venera el juramento.

Haciendo sacrificios dá culto á los génius subalternos.

Respetá á tus padres y á tus hermanos.

Hazte amigo del que se distinga por su virtud; y cáete siempre á palabras buenas y á obras útiles.

Mientras puedas no aborrezcas á tu amigo por una pequeña falta, porque el poder habita cerca de la necesidad.

Observa estos preceptos, y acostúmbra te á abstenerde de lo que voy á decirte.

No te abandones á la gula, á la pereza, á la lascivia ni á la ira.

No hagas nunca cosa indigna en compañía de otro, ni á solas.

Aute todo avergüénzate de tí mismo.

Conviene que ejercites la justicia lo mismo en el trabajo que en la palabra.

No estés nunca sin reflexionar sobre alguna cosa.

(1) Pitágoras nació en Samos por los años 582 antes de la era cristiana. Viajó por Egipto, la Persia y hasta por la India y la China, estudiando la filosofía y las ciencias de estos pueblos, é iniciándose en sus misterios religiosos. Huyendo de la tiranía de Policrates pasó á Italia y fundó su escuela ó sociedad en Crotona, de donde salieron famosísimos discípulos.

Persuádate de que el morir fué decretado para todos.

Procura cuando sea tiempo adquirir riquezas, y no te duela gastarlas cuando sea oportuno.

Lleva con paciencia la parte de trabajos y desgracias que te destinó la Divina Voluntad y no te exasperes. Sin embargo, es conveniente que los mitigues hasta donde tú puedas.

No hables con esceso para que no te enredes ni tropieces.

Lleva con paciencia el error de tu semejante.

No te dejes seducir de nadie ni por las palabras, ni por las obras.

No hagas ni digas nada que redunde en tu propio perjuicio.

Aconséjate de alguien antes de obrar para que no hagas alguna necesidad.

Guardate de decir vaciedades delante de hombre alguno.

Haz aquello de lo que no te hayas de arrepentir mas tarde.

No hagas lo que no creas.

Aprende lo que consideres necesario.

Si obras de esta manera pasarás una vida muy alegre.

No seas abandonado respecto á tu cuerpo y á tu salud.

Conviene ser comedido en la comida y en la bebida. Llamo medida á lo que no te perjudique.

Acostúmbra te á una vida pura y tranquila.

Nunca seas envidioso.

No gastes fuera de tiempo cual ignorante que no sabe lo que valen los bienes, pero no seas tacaño, pues la medida es en todas las cosas lo mejor.

Piensa antes de obrar, de modo que tus acciones no redunden en tu propio descrédito.

No te rindas al sueño sin haber repasado tres veces cada una de tus acciones. ¿Qué hice? ¿Qué cosa buena deje de ejecutar? y haz de repasar todas las horas del dia desde la primera hasta la última. «Si hiciste cosas malas, castígate y compúngete; si practicaste buenas obras, alégrate.

Cuida de enamorarte de estas cosas; ellas te pondrán en las huellas de la virtud divina. te lo juro por Él que nos da la cuádruple fuente de la naturaleza sempiterna.

Antes de empezar tu obra encomiéndate á los dioses inmortales.

Habiendo dominado todo esto, conocerás la esencia de los dioses y de los hombres; conocerás tambien el modo de dominar todas las cosas, y hasta donde son posibles, de modo que no desees lo que no puede ser; sabrás distinguir á los que padecen voluntariamente, porque estando los bienes cerca de ellos ni los ven ni los oyen.

No conviene alimentar la discordia congénita en el hombre, sino que por el contrario debe evitarla cediendo.

¡Oh padre de los dioses, ojalá reprimieras á todos de los muchos males, y ojalá mostraras á todos de que génius hacen uso!

Pero apesar de todo, tú ten fé, porque el linaje de los hombres es divino, y la naturaleza divina nos enseña cada una de las cosas.

Si te dominas y haces cuanto te he dicho, salvarás tu alma de todos los males.

Sepárate de las cosas terrenales que te he indicado, y guíate por la via de la purificacion y de la redencion del alma.

Piensa sobre cada una de estas cosas, habiendo colocado en lo alto, la inteligencia que es el cochero mejor (2)

Y abandonarás el cuerpo é irás al éter libre, y serás un sábio inmortal é incorruptible.

(Traducido directamente del griego.)

J. PUG BORONAT.

(2) Se refieren estas palabras á la preciosa alegoría de los griegos, en que se presentaba al hombre como un vehiculo tirado por las pasiones, cuyos reinos estaban en manos de la inteligencia como cochero excelente para guiarlos.

LA ENVIDIA.

En la aldea, en el pueblo, en la ciudad y en todas partes donde planta humana imprime su transitoria huella, tiene sembrada su maléfica semilla este bastardo sentimiento, vehiculo de tantos males y lloradas desgracias. En el teatro del mundo es conocido, en las pequeñas sociedades del hogar doméstico lamentado.

Hablando de ella, decia cierto santo en uno de sus sermones: «Que era mal anti-guo, primera mancha, anciana ponzoña, veneno de los siglos. No bate los muros de la carne, no conquista las fortificaciones de los miembros, solo combate los alcázares del corazon, y antes que las entrañas le sientan, cautiva y lleva en prision la misma alma señora del cuerpo. Anda desconocida en los palacios con nombre de alabanza y con reboso de respeto; en los tribunales con nombre de interpretacion y de medio, y en las amistades con trage de celo. Esto dicho deja definida la Envidia.

La historia, esa mensajera de la antigüedad, segun Ciceron, registra repetidos casos timbrados fatalmente con el sello de la Envidia. Las esferas científicas y políticas, sienten sin cesar su malévolá influencia, viendo encarnizadas luchas que libran enaltecidos talentos con el sensible propósito de aniquilarse y borrar para siempre los méritos contraídos de una manera justa y gloriosa; viendo intrigas ingeniosamente tramadas para tronchar un porvenir creado con la constancia de una perfecta voluntad, y ataques cautelosamente y con intencion siniestra dirigidos por el inferior á su superior, á fin de arrebatarle su merecida fama y hundirlo en el caos de la necesidad.

¿Cómo en las que nace su papel la Envidia. El infante contempla con afán desmedido los juguetes que su amigo posee, y en su larga contemplacion siente apasionado su corazon por una fuerza que no solo le inspira la idea de hacerlos suyos, sino que busca una ocasion propicia y se los quita. El adolescente mira con cierto enojo al amigo de mas elevados respetos, y cuando las gacetillas de la murmuracion sacan á relucir alguno de sus lunares, él se desvive por presentarlos con formas mas abultadas para humillarlo ante los ojos de la sociedad. El hombre de cabal juicio tambien dá rienda suelta á este sentimiento, deprimiendo las verdaderas virtudes, los talentos distinguidos, los sacrificios, la fidelidad, todo lo cual mira como cosa de poca valia. De modo es que á nadie le satisface su condicion de ser, y sin embargo, la mayoría blasona de estar conforme, y catar en todas sus fases el sino providencial.

Segun un celebrado escritor: «Es tirana obstinacion conocer y no enmendar los males» y así le pasa al ser humano, que conoce la ilegitimidad de la envidia, las simas á que puede conducirle, sus fatales consecuencias y todo cuanto de espinoso contiene, y á pesar de ello, cuando se le presenta una causa que la provoca, no procura enervarla, sino antes bien la estimula á poner en práctica sus perversos instintos.

El hombre debe mirarse siempre en el esplendente espejo del bien, advirtiendo que un Código sancionado y promulgado desde el principio del mundo, ó sea la conciencia, le prohíbe categóricamente no solo disfrutar y aprovecharse de lo ajeno, sino sentir la mas simple inclinacion á apeteerlo, y en cumplimiento á este precepto natural, está en el ineludible caso de acallar con resolucion la voz de todo sentimiento bastardo que le impulse á obrar el mal.

Además, con el termómetro de la meditacion, debe apreciar la malicia que entraña la envidia, el aspecto que bajo su

peso presenta el discurso de la vida, sus funestos resultados, y deducirá con seguridad, de sus experimentos, que en ella siempre existe malicia y que esta puede ser menor ó mayor segun las circunstancias de las personas y el objeto sobre que recae; que el discurso de la vida, es sombrío, afectando su accion principalmente á la naturaleza hasta el punto de quedar el hombre fiel imágen de la que pintaba «Apeles» para representarla: con el mirar vago, rostro lívido, cubierto de arrugas y sumamente flaco, y que sus resultados no son mas que una tenebrosa melancolía, permanente preocupacion y un estado de inquietud insuportable, y en vista de estos agudo s insabores, detestarla impidiendo que jamás invada el sagrado recinto del corazon.

Ahora bien: se comprende que por ser tan imperfecto el hombre sea muy difícil conjurarla, pero tambien hay que anotar que el que se consagra con esmero y perseverancia al cultivo de su corazon, depurándolo de todo mivil extraño, y le presta el auxilio de la inteligencia en aquellos casos que aquel lo demanda, lo mismo que el laborioso meustral recoge el sabroso fruto de su constante trabajo, tambien recogeria las inmensísimas ventajas de un bienestar inusitado; pues así lo reza el aforismo moral que dice: «Si quisieres pasar bienamente la vida, á la dicha del prójimo no le tengais envidia.»

LEOPOLDO SOLER Y VALOR.

LA AMISTAD.

«Después de la sabiduría, miro la amistad como el mas rico presente que nos hacen los dioses inmortales.»

«Después de la sabiduría, miro la amistad como el mas rico presente que nos hacen los dioses inmortales.»
templa las aficciones de la vida, que consuela los infortunios del alma, que nos guía cuando la razon camina á la ventura, que nos alienta en todas las empresas y que parte con nosotros las dichas y los sinsabores de que se halla sembrado nuestro camino. Este afecto que no es egoísta, porque deja lugar á los demás, ni efímero, porque no se alimenta de descos, es la amistad.

Nacido con el hombre, forma uno de los elementos de su sér, puro en su esencia, el interés lo enloda, la mentira lo corrompe, la ingratitude lo mata. La amistad es el vínculo mas sagrado de la existencia; mas que el amor, porque este reconoce casi siempre una tendencia material, una aspiracion vehemente, que realizada, puede amenguar su fuerza, puede hasta borrarlo del corazon. Esto es imposible suceda con la amistad. ¿Por qué? Plutarco lo ha explicado al escribir que *el amor es una pasion, pero la amistad es una virtud.*

¿Necesitaremos aducir ejemplos para comparar el uno y el otro? ¿Quereis estudiar la amistad en todas sus fases, apreciarla en toda su grandeza? Preguntad á la historia y á la tradicion quienes fueron David y Jonatás, Damon y Fintías, Aquiles y Patroclo, Eurialo y Niso, Tito y Polliceno.

¿Quereis saber ahora lo que es el amor?

Vedle inspirando crímenes á Alonso Cano, llevando á los campos de batalla á Calderon de la Barca, abriendo la tumba á Camoens, despues de haberle hecho pasar por la ingratitude y la miseria, ó vedle burlando al Dante todos los martirios que este pintó despues en el *Infierno*, y todos los sueños que unidos al nombre de Beatriz nos ha legado en las sencillas, pero elo-cuentes páginas de la *Vita nuova*.

Mucho se ha declamado en todos tiempos contra la amistad. Sin hacer mención de las doctrinas de los epicúreos; sin ocuparnos de las sátiras fulminadas contra ella por algunos poetas griegos, recordaremos aquellas palabras que la maledicencia

sin duda atribuyó á Beas, uno de los siete sabios: *se debe amar de suerte que algun dia se pueda aborrecer.*

La máxima abominable que es un golpe mortal para todas las afecciones, y que al seguirse acabaría con la humanidad. Por fortuna la amistad ha tenido también costales ardientes y mártires sublimes; por fortuna muchos héroes y muchos poetas han cantado sus triunfos, y esos cantos encuentran todavía eco en muchos corazones.

Ahora bien; la amistad sincera, la unión estrecha de dos almas que se confunden en una, y viven con un mismo aliento, ¿sienten con una misma sensación la existencia de nuestra moderna sociedad? Creemos que sí. Aparte de la amistad estéril; aparte de ese vínculo que no es más que una proligalidad del corazón; en medio de que la intranquilidad y el materialismo de nuestro siglo parece que no consienten lazos que puedan ser eternos, sino alianzas que puedan ser útiles, nosotros tenemos la convicción de que existen, no diremos muchas, pero algunas afecciones verdaderas. Allí donde el desencanto y el egoísmo no hayan secado las fuentes de la vida; allí donde se encierran almas que conserven entero el tesoro de su fé, de sus creencias y de su entusiasmo, allí estará siempre la amistad pura, generosa, sin exigir otra recompensa que el recuerdo, ni otros goces que los que resultan de amar y ser amado. Y es que hay un instinto secreto en nosotros que nos impulsa á todo lo grande, á todo lo bello, y este instinto, unido á la simpatía, es la base de todos los sentimientos nobles, es el que forma la verdadera amistad.

Lelio decía hablando de su amigo: ¿qué necesidad tenía Scipion de mí? Ninguna. Yo también podía igualmente pasar sin él. Pero lleno de admiración por su virtud, y nuestra unión se estrechó. Mas aunque ella nos haya servido de mucho en infinitas ocasiones, la idea de que jamás nos sería útil, no pudo entrar de ninguna manera en nosotros.

Existen también, es cierto, amistades hipócritas; lazos que el espíritu mercantil de esta época ata y desata, según cumple á las conveniencias sociales, pero es mucho mayor el número de los espíritus elevados que ven en la vida algo más dulce que el aislamiento, algo más digno que la incredulidad.

Nosotros unimos á los suyos nuestros deseos, porque abrigamos la creencia de que la amistad es un don precioso del cielo, don que no sin fundamento coloca Ciceron después de la sabiduría. Nosotros esperamos que estas ideas se arraiguen alguna vez en todos los corazones que anhelan el perfeccionamiento social por el amor, manantial perenne de goces y de venturas cuando no lo enturbian pasiones despreciables.

Entretanto llega ese momento bendecido, cuya aurora pedimos á Dios ilumine nuestras frentes; en tanto podamos descansar tranquilos sin que turben nuestro sueño, ni los odios inveterados que luchan en la sociedad en nombre del egoísmo, ni las dudas que la combaten en nombre de la filosofía; en tanto, decimos, séanos permitido rendir á la amistad el culto que la consagramos en nuestro pecho; séanos permitido consignar nuestra gratitud hácia ese dulce sentimiento, que ha disipado en muchas ocasiones las sombras de nuestra amargura, que ha embellecido los días de nuestra existencia, y que es hoy el que cuenta las cortas horas de nuestros goces y los largos días de nuestra tristeza, ofreciéndonos el consuelo que no le hemos pedido en vano ninguna vez.

MANUEL DEL PALACIO.

LA IMPRENTA.

Breves consideraciones sobre la misma.

La imprenta es el mundo de nuestra

vida de relacion: gracias á ella, es necesario que los hombres se codeen en los grandes centros de poblacion para estar en continuo contacto: desde que se ha descubierto la imprenta, un hombre puede vivir sin vecindario próximo, en una aldea, en una quinta, porque aun así aislado no está solo: los libros y los periódicos le llevan desde los grandes centros noticias de sus círculos conocidos, de sus amigos, de sus aficiones, los progresos de la ciencia, los adelantos del arte, etc.: en suma, le llevan un eco que aumenta en intensidad la distancia.

La imprenta, esto es, el lenguaje escrito, nos revela al hombre íntimo. Al amigo á quien tratamos desde la niñez no le abrimos nuestro corazón como se lo abrimos frecuentemente á un lector desconocido. El lenguaje escrito efectivamente, nos muestra al hombre espontáneo libre de todas las convenciones ridículas de la sociedad; en el hombre escrito no encontraremos, por ejemplo, ese escepticismo convencional y de uso corriente, que afectan, como un tributo debido á la sociedad en que vivimos, los hombres más candidos, los más creyentes; ni encontraremos esa multitud de lugares comunes, frases de buena sociedad, fórmulas hechas con cuyo cómodo recurso está dispensado todo el mundo del trabajo de pensar para decir algo.

En el lenguaje escrito el hombre se muestra tal como es, y la sociedad también.

Parece que los pueblos de que no conocemos la literatura no hayan existido para nosotros. Separados del porvenir, es la verdad que esos pueblos, sin relacion alguna con la historia de los demás hombres, no existen para el individuo de hoy, que, retrocediendo en la pendiente de los siglos transcurridos, busca en el pasado las generaciones y las nacionalidades que fueron sus actos y casi nunca por sus palabras: los escritos de un hombre, por poca meditación que le hayan exigido, son actos también.

Dios, para esparcir la palabra de verdad, no quiso necesitar de más recurso que de sí mismo, de la palabra del Dios hombre; el hombre para llevarla á todos los confines del mundo, necesita del gran recurso de la imprenta. La imprenta es una institución á la cual no puede llegarse con osada mano sin contraer ante Dios y los hombres una inmensa responsabilidad. Santos varones la utilizaron en sus primeros tiempos para defender el dogma de Cristo y consolidar la iglesia; por eso creemos que todos los hombres todos los partidos, todas las tendencias que se agitan en los pueblos cultos, deben mirar con igual simpatía esta benéfica institución, poderoso medio de propaganda y de cultura.

La imprenta ha venido á continuar la idea del Redentor; ella ha contribuido á engrandecer esos ruidosos homenajes que las sociedades modernas rinden al pensamiento; ella ha hecho que no todas las victorias del hombre tengan con sangre sus manos; ella ha dado inmensas proporciones á la admiración que producen los resultados magníficos de la ciencia y del arte; ella ha hecho un sacerdocio del culto de la idea, enalteciendo en la sociedad de hoy y en las generaciones venideras la misión del sabio y del artista; y ha levantado á sus protegidos á par de los dueños de la fama y de los privilegiados de la fortuna. Abridle paso, hombres y naciones, porque ella lleva en sí todavía el germen de la civilización del mundo, de la redención de la especie; porque ella conduce por la tierra la idea del Dios hombre.

PEDRO M. YAGO.

PARIS.

Sr. Director: Dijo ya ocuparme de los últimos sucesos respecto de la ejecución de los decretos del 29 de Marzo, en la creencia de que los lectores de El Serpis

estarán ya al cabo de cuanto ha ocurrido en París y los demás departamentos de Francia. La cuestión, como todas las que tocan de mas ó menos cerca las creencias religiosas, no puede menos de revestir cierta gravedad, y buena prueba de ello son las dimisiones de magistrados que, de todos los puntos donde han existido establecimientos de jesuitas, se han presentado al ministro de justicia.

También preocupa la atención el proyecto ó mas bien los proyectos de amnistía. ¿Será esta completa, ó se adoptarán las enmiendas Bozerian ó Labiche? La amnistía será una prueba de virilidad del gobierno ó lo contrario, es decir de doblegarse á las exigencias y presión de los elementos avanzados con grave detrimento de la justicia?

Pero en cambio también existen otros motivos de preocupación, sino para la gente grave y que procura penetrar en los arcanos de lo porvenir, para los desocupados y amigos de fiestas y espectáculos, es decir para la mayoría de los parisienses.

Se nos dice á los españoles que con pan y toros se nos gobierna y que llenos nuestros estómagos y nuestra atención de lo citado, dejamos correr la bola; pero de los franceses sino se puede decir lo mismo porque no tienen bastante con pan, ni satisface sus aficiones un espectáculo taurino, podrá decirse que con fiestas, caricaturas y canciones, se les puede dirigir con la misma facilidad que á un niño.

A la fiesta del 14 de Julio se procura dársele toda la magnificencia posible. Los preparativos que se hacen por parte de todos, distraen los ánimos y entretendrán con la brillantez de los festejos, durante dos meses, el afán de diversiones que tiene el pueblo de París.

Hasta el ministro de la guerra ha encargado á M. Sellenick, director de la marcha para ser ejecutada durante la distribución de las banderas.

En Mans ocurrió el domingo una sensible desgracia. A las seis de la tarde tuvo lugar la ascension de un globo aereostático que por nombre *Exposicion de Mans* y lloraba á remolque otro mas pequeño. Montaban el primero M. Petit y su esposa, y el segundo iba tripulado por un hijo de los aeronautas. Llegados á cierta altura los globos, se oyó un ruido siniestro: el globo *Exposicion* habia reventado y M. Petit no tuvo tiempo mas que para cortar las cuerdas que remolcaban al segundo globo, cayendo él y su esposa precipitados en el espacio.

El niño operó felizmente su descenso.

También en Carbon-Blanc ha ocurrido un trágico suceso, desenlace de una lamentable historia de amores.

Vivia allí un joven llamado Bernardo S. en compañía de su familia y en la vecindad de Clotilde H. joven también é hija de un maestro carpintero de la localidad.

Los jóvenes queríanse desde su infancia, y esta afición que desde niños mutuamente se mostraban, cambiöse en la adolescencia en profundo y tierno amor.

La familia de Bernardo que se apercibió de su pasión, procuró apartarle de toda relacion con su prometida y distraerle de los proyectos de matrimonio que con ella habia formado: pero todos los esfuerzos fueron inútiles, y Bernardo abandonando la casa paterna, marchó á Burdeos en busca de trabajo y allí recibía frecuentes visitas de la que amaba.

Pero en la noche del viernes al sábado de la última semana, Clotilde abandonó Carbon-Blanc y se fué á Burdeos en busca de Bernardo para dar ejecución á un siniestro proyecto.

Después de haber seguido por la Bastida el camino que conduce á Souys y desde este punto á Tresne, se detuvieron cerca del ponton de las Gondolas: la noche era oscura y era el momento de la baja mar. Los dos amantes fueron á situarse sobre

la arena que acababan de dejar libres las olas, y despues con una cuerda de que se habia provisto, Bernardo ató fuertemente su cuerpo al de Clotilde. Atados de este modo esperaron los dos desgraciados jóvenes la marea ascendiente, y al otro dia fueron hallados sus cadáveres por unos pescadores.

Suyo.

V...

5 Julio.

UN CUENTO FANTÁSTICO DE OFFMAN

D. GIOVANNI.

(Continuacion).

Ya me encuentro solo, y apoyo los codos en el antepecho: contemplo la desierta sala, cuya arquitectura vagamente iluminada por mis dos velas, ofrece reflejos sumamente extraños y proyecta fantásticas sombras. Un soplo de aire agita el telon que cubre el escenario—¡Oh si se levantara! exclamo. ¡Si se me apareciera D.^a Ana en terrible agitacion.... ¡D.^a Ana! grito involuntariamente, y este grito, perdiéndose entre las profundidades de la anchurosa sala, parece despertar los adormecidos instrumentos de la orquesta. Un sonido confuso invade el espacio, cual si repitiera murmurando este nombre querido!... No puedo contener un sentimiento de misterioso terror, que al poco rato se trueca en deleitable emocion.

Dueño al fin de mi mismo, héteme ya dispuesto á bosquejar, cuando menos tal cual creo haberla interpretado, la profunda concepcion de la sublime obra del gran maestro. Solo un poeta puede comprender á otro poeta, y un alma ideal penetrar en los espacios ideales: solo el exaltado espíritu consagrado en el templo de la poesia, puede responder á los acentos del entusiasmo. Considerando el poema *D. Giovanni* por sí mismo, sin prestarle, ninguna significacion profunda, tal como nos lo presenta la leyenda que constituye su argumento, apenas se concibe como Mozart haya podido crear y componer tal música, para un asunto tan trivial.

Un desenfadado calavera, amante desmedido del vino y de las muchachas, quien solo, al intento de chancearse invita á cenar á la estatua de piedra de uno que murió á sus manos defendiéndose, en verdad poco tiene de pético, y si hemos de hablar con toda franqueza, no merece un hombre semejante que las potestades infernales se den la pena de ir á su encuentro, ni mucho menos que la estatua, recobrando la vida, descienda de su pedestal para exhortarle á la penitencia, ni finalmente que Satanás ponga en campaña sus más feles satélites para arrastrarle al reino de las tinieblas.

Confesemos que la naturaleza trató á D. Juan como uno de sus hijos mimados, elevándole en todo sobre el vulgo, eximiéndole del trabajo que humilla y de los insípidos cálculos que coartan la imaginacion, y dotándole en cambio de todo cuanto contribuye á acercar el hombre á la divinidad. Predestinándole a vencer y á dominar, le dotó de vigorosos músculos y de una estatura majestuosa, de alma profunda y de viva y rápida inteligencia; empero una de las funestas consecuencias del pecado original, es el poder que el demonio conserva de seducir al hombre en los mismos esfuerzos que practica, cuando aspira al infinito, tentándole así un lazo fatal en el propio sentimiento de su divina naturaleza. Y de esta lucha entre los principios celeste y satánico, derivan las pasiones mundanales, y solo una victoria completa sobre las mismas puede llevarnos á la eterna bienandanza.

(Se continuará.)

ALCOY 1880.

Im. Pinta de E. Skaris. Sta. Elena 5.